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·建言

政协委员常兆华建议：

强征空置房做廉租房
据新华社电 如何“安居”，除了调控

房价，加大廉租房的投放外，今年两会期

间，对于空置房的激活也是代表委员关注

的热点。有人建议向空置房收税，有人建

议政府“回收”出租，而全国政协委员常兆

华的建议是，把空置房强制征用做廉租

房。“空”置房怎么才能“满”起来，引发了

网友的关注和热议。

全国人大代表陈华伟：

中小学应缩成10年制
据《羊城晚报》报道 9日，全国人大

代表陈华伟递交建议，认为中小学教育10

年就够了，此举还可减缓人口红利消失带

来的用工荒、社保压力以及就业迟带来的

“剩男剩女”等一系列社会问题。

他在建议中说，现在读完中小学已经

十八九岁，大学毕业的时候，年龄达到了

二十二三岁。研究生毕业年龄将会达到

了二十五六岁！女性到55岁退休，只有

30年左右的工作时间。所以中小学少读

两年书很有必要。

委员赵龙建议

暂停全运会申办
据《京华时报》报道 9日，全国政协

委员赵龙建议，在相当长一段时期内暂停

举行全运会主办地申办，由已具备相应设

施条件的京沪粤苏鲁辽六省市轮流主办。

他表示：在已充分证明我国奥运夺牌

能力后，有必要树立奥运战略与民生体育

战略并重的体育事业发展新思路。赵龙

建议，暂停全运会主办地申办，避免新的

承办城市新建场馆造成闲置和浪费。

据《新快报》报道 “物价飞涨，我真不

知道那些一两千块钱收入的老百姓是怎么

熬过来的。”全国人大代表贺优琳在广东团

全团审议发言时数度哽咽，获得多次掌

声。网友取贺优琳名字的谐音，力挺其为

“忧民哥”。

前天上午，贺优琳发言时提出几点建

议。首先，他希望中央政府加大对基础教

育的投入，“一些欠发达地区甚至负债办教

育，根本无法去顾及其他的民生”。其次，

各级政府在涉及民生方面时少用“让”字，

比如“让老百姓生活更好”等，“一个‘让’

字，好像是恩赐”，人民理应享受更多的实

惠。“我真不知道那些一两千块钱收入的老

百姓是怎么熬过来的。”贺优琳哽咽着说。

代表发言数度哽咽：物价飞涨不知百姓怎么熬过来的

据《现代快报》报道 全国政协常委、

清华大学校长顾秉林院士昨日表示，高考

改革一定要让全社会认可，全国统一高考

最少需要保留五年。

虽然“华约”是清华牵头，但是最近各

地区高校纷纷都开展了自主招生事宜，“这

无疑是对社会财富的浪费。”顾秉林认为，

如果学生需要把所有学校的考试都参加一

遍，那么高考制度肯定有弊病。

顾秉林表示，今后相当长一段时间，还

是要以国家统考为主，以各地区自主招生

考试为辅。

清华校长顾秉林：都搞自主招生是一种浪费

据《法制晚报》报道 昨天上午，全国

政协委员、卫生部部长陈竺表示，异地报销

两年内将会有成效。

陈竺表示，目前医疗异地报销在省域范

围内已经可以实现，跨省之间异地报销已在

长三角地区实现，目前异地报销的主要问题

是信息系统不融合，“两年内会看到成果。”

同时，陈竺还表示，精神卫生法今年争

取出台，精神病治疗也将纳入医保体系。

卫生部部长陈竺：精神病治疗将纳入医保

据中新社电 教育部部长袁贵仁10日表

示，随着城镇化进程加快，大量流动人口进城

务工，其子女在流入地参加义务阶段后考试

(中、高考)的问题日益迫切，教育部正对此问题

加强研究，将很快出台有关方案。对于流动人

口子女在就读地参加中、高考的时间表，袁贵

仁没有给出明确答复，但他表示时间不会很

长，并一再强调，“我们正在加强调研、研究这

个问题，很快会有一个方案”。

教育部部长袁贵仁：流动人口子女在就读地中、高考，很快落实

据中新社电 几个月前，李荣融一直

被媒体称为“央企掌门人”，本月3日，他首

次以全国政协新委员的身份参加大会。在

回答记者提问时，他无意中透露了这位昔

日掌门人亲自买菜的“小秘密”。

报道说，李荣融称，不当国资委主任，

他最想做的事情就是炒股，他希望能通过

实际的操作，搞清楚中国的股市到底是怎

么运行的。隔天，有记者就此追问李荣融：

“您的股票账户开好了吗？”他边迅速走进

电梯边回答说：“我不炒股，我不能炒股，官

员不能炒股！”

政协新委员李荣融：最想炒股但不能炒

用优秀作品提升百姓“幸福指数”
文艺明星委员建言文化建设

“网络上出现了一些词，像‘给力、浮云、神马’…，我觉得很有意思、很有

创造力。”昨日，全国政协委员冯骥才、姜昆、韩红等来到北京梅地亚中心接

受包括星报记者在内的数十家媒体提问，大谈文化发展。

热 点

姜昆：
小城市人幸福指数比大城市高

记者：请问姜昆委员，您是一个经常把

欢笑带给朋友们的人，您的相声,大家非常

喜欢。我们想问您，您认为您的幸福指数

有多少？

姜昆：我经常到全国各地去演出，我尤

其到了那些中等城市和小城市，我觉得人

家的幸福指数比我们高得多，尤其比大城

市高得多。你看那些老人晚上在广场上，

灯光和喷泉都有。各方面也有福利，比如

有些地方老年人坐车不花钱，我觉得，他们

的幸福指数特别的高。要增加老百姓的

“幸福指数”，就需要艺术家创造出优秀的

文艺作品。

韩红：
“给力、浮云、神马”很有创造力

记者：我感觉现在的语言环境比较恶

劣，例如汉语夹杂外语、中文夹杂一些方

言，还有一些歌词云雾缭绕，我们完全不知

道是什么意思。您对净化当下的语言环境

有什么见解？

韩红：小时候我们就规定要学英语，我

觉得一个国家教育的发展、经济的发展、人

文的发展，足以证明，一个国家文明程度的

进展。所以我一点也不排斥中文里夹杂英

文的话语，只不过有时候我会说，麻烦您说

国语。比如现在网络上出现了一些词，像

“给力、浮云、神马”……但是我觉得很有意

思、很有创造力。

冯骥才：
不敢续写《红楼梦》，太难了！

记者：刘心武先生续写的《红楼梦》下

周要出版了，而且一出版就是100万册，您

如何评价？

冯骥才：我觉得心武的事是个人的想

法，这个事挺浪漫的，反正我不敢去写《红

楼梦》，因为太难了。《红楼梦》是曹雪芹个

人的创作，刘心武又是一个现代的作家，两

个作家之间距离那么远，怎么去细写，就像

给维纳斯安另外一只胳膊一样，古往今来

那么多的大雕刻家谁也不敢，所以心武这

件事也是挺有勇气的事。我觉得现在是文

学创作很自由的时代，很多作家有各式各

样的选择使我们文坛很精深是很好的事。

精彩语录
“如何确保 1000 万套保障房‘蛋糕’

分配公平公正，杜绝‘开后门’现象，关键

是制度设计先要堵住‘后门’。”

——全国人大代表、重庆市国资委主

任崔坚

新农村建设应该做到让农民“上楼

不失地”、“上楼不离地”，新农村不能让农

民“看着光鲜，住着辛酸”。

——全国人大代表杨秀华

“高等教育的活力在于多样化，鼓励

特色发展，鼓励相互补充，如果让所有的

大学都按照清华、北大的办学思路，那必

然会失败。”

——全国人大代表、兰州大学校长

周绪红

给力建议

句句是民生,看哪些是您关注的
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